

**Ständig selbst und manchmal anders
Nicht nur das Geschäftsmodell, sondern auch das soziale Umfeld müssen stimmen für den Schritt in die Selbständigkeit. Die Besucher der Informationsveranstaltung vom 27. August im Business Parc Reinach erhielten praktische Tipps von Startup-Spezialisten und vier FirmengründerInnen aus der Region.**

Selbst und ständig zu arbeiten, wenn man sein eigenes Unternehmen führt – die Veranstalter des gemeinsamen Informationsanlasses wissen genau wie die vier Podiumsteilnehmer aus Erfahrung, wie sich das anfühlt. Für Hendricus van Teeffelen, Inhaber der Versicherungs-, Vorsorge- und Finanzberatungsfirma [Allcons AG](#), war es ungewohnt, für alles eigenverantwortlich und ohne Unterstützung von Mitarbeitern zu agieren: «Keiner klopfte mir auf die Schulter und sagte, das machst du gut.» Drei Jahre brauchte er, um auf einen grünen Zweig zu kommen, verzichtete auf einen Grossteil seiner Ferien. «Hätte ich damals einen Business Plan erstellt, wäre ich fokussierter vorgegangen, schneller und wirtschaftlicher gewesen», weiss er heute.

Business Plan als Leitplanke

Der Business Plan dient als Leitplanke für die Gründung, Standortbestimmung und Weiterentwicklung des Geschäfts – erfuhren die rund 50 Teilnehmer von Gastgeber Marcus Haegi, Leiter Coaching Business Parc Reinach. Zuweilen kommt es vor, dass Jungunternehmer von ihrer ursprünglichen Business-Idee abweichen oder sogar ihre Firma aufgeben, um eine neue zu gründen, erklärte Thomas Bretscher, Leiter der Business Parks Oberbaselbiet und Laufental & Thierstein.



Mut zur Veränderung

So hat Katrin Adler, Ausbilderin, Coach und Künstlerin, zusammen mit Geschäftspartnern das erste Schweizer Resilienz-Zentrum aufgebaut, ist dort unlängst ausgestiegen und entwickelt nun gemeinsam mit zwei weiteren Powerfrauen „[Time to Change](#)“ – ein Start-up mit Angeboten im Bereich der Arbeitsintegration, Gesundheitsförderung und Veränderungskompetenzen. Selbst mit ständigem Wandel lebend, erzählt sie: „Auch meine neue Rolle als Geschäftsleiterin, die ich bisher strikt ablehnte, finde ich jetzt richtig gut.“

Wechselbad der Gefühle

Als Profi kennt und betreut sie u.a. mit einer Firmengründung verbundene Existenzängste. So gehe

denn schnell mal „nicht nur finanziell der Schnauf aus und veranlasse Jungunternehmer oft dazu, frühzeitig aufzugeben.“ Michael Angehrn, Inhaber von [«Advokatur»](#) und dreifache Vater, sprach vom «Wechselbad der Gefühle, den Ups und Downs» während der Anfangszeit. Auch der seit 2018 selbständige Anwalt und Steuerberater hat sein Geschäftsmodell im Laufe der Zeit angepasst und ist heute mit seinem spezialisierten Angebot breiter aufgestellt.



Geschäft und Freizeit strukturieren

Neben den fachlichen Kompetenzen und harten Faktoren sind in der Gründerphase vor allem ein stimmiges soziales Umfeld und die Unterstützung durch Partner, Familie und Freunde besonders wichtig. Dabei gelte es, mit der Zeit (wieder) eine ausgewogene Work-Life-Balance zu erreichen. Hier kann [Micha Schulz](#) mit seiner gleichnamigen Firma aus dem Vollen schöpfen: Der Coach und Trainer berät Führungsteams und Einzelpersonen im Business- und Leistungssport-Bereich. Selbst im Triathlon aktiv, empfiehlt er, „Geschäft und Privatleben bewusst zu strukturieren und Freizeitaktivitäten als wichtigen Ausgleich zu leben und fest einzuplanen«. Zwar nicht jedermanns Sache, doch nicht minder bedeutend ist der sorgfältige Aufbau eines Netzwerkes, waren sich Alle einig. Dazu gehöre, gezielt Kontakte etwa zu Verbänden und Vereinen zu pflegen und regelmässig Events zu besuchen. Die Teilnehmer machten denn auch von der Gelegenheit zum Austausch am Infoanlass in Reinach regen Gebrauch!

Bericht: Kathrin Cuomo-Sachsse, Kommunikation Business Parc



Foto (v.l.n.r.): Marcus Haegi, Leiter Beratung Business Parc, Michael Angehrn, &Advokatur, Micha Schulz mit seiner gleichnamigen Firma, Katrin Adler, Time2Change, Hendricus van Teeffelen, Allcons, Thomas Bretscher, Leiter der Business Parks Oberbaselbiet und Laufental & Thierstein

<https://www.businessparc.ch/de/blog/infoanlass-business-par-august-2019-staendig-selbst-und-manchmal-anders/>